

**PENGUNAAN METODE BERPIKIR KRITIS DALAM
MENINGKATKAN NILAI MATA PELAJARAN IPS
BERBASIS PORTOFOLIO DI KELAS VIII MTS DARUL
HIKAM UNDAAN KUDUS**



SKRIPSI

Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Memperoleh Gelar Sarjana (S1)
dalam Bidang Tadris IPS

OLEH:

**SITI ROHMAH
NIM 1810910094**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH
PROGRAM STUDI TADRIS IPS
TAHUN 2022**



**KEMENTERIAN AGAMA RI
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH**

Jl. Conge Ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322, Telp (0291) 432677


PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan dibawah ini menyatakan bahwa, Skripsi saudara/i:

Nama : Siti Rohmah
NIM : 1810910094
Fakultas : Tarbiyah
Progam Studi : Tadris IPS
Judul : "Penggunaan Metode Berpikir Kritis Dalam Meningkatkan Nilai Mata Pelajaran IPS Berbasis Portofolio di Kelas VIII MTs Darul Hikam Undaan Kudus".

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak tanggal 31 Januari 2022 sampai dengan tanggal 20 Juni 2022 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 14 Juli 2022
Pembimbing,



Yusuf Falaq, M. Pd
NIP. 199205312019031011



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBİYAH**

Jl. Conge Ngembal Rejo Kode Pos 51 Kudus 59322
Telepon (0291)432677, Website: www.iainkudus.ac.id

PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara/i:

Nama / NIM : Siti Rohmah / 1810910094
Fakultas / Prodi : Tarbiyah / Tadris IPS
Judul : Penggunaan Metode Berpikir Kritis Dalam Meningkatkan Nilai Mata Pelajaran IPS Berbasis Portofolio Di Kelas VIII MTs Darul Hikam Undaan Kudus

Telah diujikan pada **30 Agustus 2022** dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. H. Abdul Karim, M.Pd.</u> NIP. 196103101989031003 Ketua/ Penguji I	9-9-2022	
<u>Dany Miftah M. Nur, M.Pd.</u> NIP. 198305021005092017 Penguji II	13-9-2022	
<u>Ni'matus Sholihah, M.Pd.</u> NIP. 199507242020122022 Sekertaris Sidang	19-9-2022	
<u>Yusuf Falaq, M.Pd.</u> NIP. 199205312019031011 Dosen Pembimbing	19-9-2022	
<u>Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si.</u> NIP. 197811012005011002 Dekan Fakultas Tarbiyah	20-9-2022	



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kesadaran dan tanggung jawab **Siti Rohmah NIM 1810910094** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini :

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan keperluan apapun dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apapun dikemudian hari apabila ditemukan ketidaksesuaian pernyataan saya ini.

Kudus, 14 Juli 2022

Yang menyatakan



Siti Rohmah

NIM 1810910094

MOTTO

مَنْ عَمِلَ صَالِحًا مِنْ ذَكَرٍ أَوْ أُنْثَىٰ وَهُوَ مُؤْمِنٌ فَلَنُحْيِيَنَّهٗ حَيَاةً طَيِّبَةً وَلَنَجْزِيَنَّهُمْ أَجْرَهُمْ بِأَحْسَنِ مَا كَانُوا يَعْمَلُونَ

Artinya: Barangsiapa yang mengerjakan amal saleh, baik laki-laki maupun perempuan dalam keadaan beriman, maka sesungguhnya akan Kami berikan kepadanya kehidupan yang baik dan sesungguhnya akan Kami beri balasan kepada mereka dengan pahala yang lebih baik dari apa yang telah mereka kerjakan. (QS. An-Nahl : 97).



PERSEMBAHAN

Alhamdulillahillobbil 'alamin, segala puji bagi Allah SWT atas segala nikmat dan karunia-Nya. Seraya memohon Ridho Allah SWT serta Syafa'at Rosul-Nya dengan tulus dan ihlas. Karya ini kudedikasikan kepada:

1. Persembahan tertinggi kepada Allah SWT, karena dengan ridho-Nyalah selalu kuharapkan untuk menyertai setiap langkahku.
2. Terkhusus kepada kedua orang tuaku Bapak Rofazi (Alm), ibu Mukidah, yang telah memberikan limpahan cinta kasih, pengorbanan dan dukungannya. Terimakasih atas segala do'a baik yang tiada henti dipanjatkan untuk keberhasilanku. Kepada kakak – kakaku Mustariah, Ahmad Taifur, Agus Fuad, Nur Saidah, Muhammad Aminuddin, Qomaruddin, Desi Wulandari, Suharjo, Arum Ahkamiyah juga Adikku Sholihin dan Siti Zumroh tercinta yang telah kebersamai, memberikan pelukan hangat dalam suka dan duka, yang selalu memberikan dukungan baik moril maupun materil. Semoga Ridho Allah selalu mengiringi kebahagiaan keluarga kita, Aaamiin.
3. Bapak Yusuf Falaq, M.Pd. selaku dosen pembimbing yang dengan rendah hati meluangkan waktunya untuk memberikan bimbingan dan arahan dalam penyusunan skripsi ini.
4. Teman -teman IPS C 2018 yang telah kebersamai selama 4 tahun ini, yang telah memberi kenangan indah.
5. Keluarga besar MTs Darul Hikam Undaan Kudus yang telah meluangkan waktunya demi kelancaran penelitian saya.
6. Keluarga besar Pondok Pesantren Roudhotut Tholibin Kenduren Wedung, keluarga besar Yayasan Salafiyah Kenduren Wedung, keluarga besar Mushollah Al-Ittihad dan keluarga besar Kostren Arrozaki, yang telah memberikan ruang dan tempat bagi saya menimba ilmu, memberikan bekal pengetahuan dan keilmuan. Semoga Allah SWT senantiasa memberikan keberkahan.
7. Keluarga besar PR. IPNU IPPNU desa Kenduren, keluarga tanpa KK yang selalu ada dalam suka dan duka. Temanku, keluargaku Siklus Modernisasi. Umi Ubaidah, Sri Astutik, Elsa Ariyani, Sefia Feronika, Jauharin Nafisah, Heru Setiawan, Taufik Hidayat, Aflahul Mukhtafa. Juga sahabat baikku Ade Irma, Sabitah, Endang Trisnawati, kaffy, umamah, rona yasminati, Alifah, Rena, zizah dan izzatul. Syifaul Qolbi Minanur Rohman yang telah kebersamaiku sampai sekarang. Semoga silaturahmi ini tetap terjaga sampai maut memisahkan.
8. Orang – orang baik yang hadir memberikan pelajaran dan pengalaman dalam kehidupan saya.

9. Tentunya kepada semua pihak yang membantu dalam penyelesaian skripsi ini yang tidak bisa saya sebut satu persatu. Semoga bantuan, motivasi, dan pengorbanan yang diberikan mendapatkan balasan dari Allah SWT. Aamiin.



PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	S{/s/}	م	M/m	اَ...َ	A/a
ث	S {/s }	ض	D{/d/}	ن	N/n	اِ...ِ	I/i
ج	J/j	ط	T{/t/}	و	W/w	اُ...ُ	U/u
ح	H{/h/}	ظ	Z{/z/}	ه	H/h	Ma>dd	
خ	KH/kh	ع awal	'A/'a	ء akhir	A/'a'	بَا	Ba>
د	D/d	ع akhir	A/'a'	ء awal	A/a	بِي	Bi>
ذ	Z{/z/}	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bu>
ر	R/r	ف	F/f	Tasydi>d		Ya>' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَب	abb	فَلَكَي	falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَب	rabb	عَالَمِي	'a>lam iy
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		ال		Vokal Rangkap	
قَرَع	qara'a	الْفُرُوعُ	al-furu>'	الْقَمَرُ	al-qamar	غَيْرِي	gairi>
قَرَأَ	qara'a	الْقَضَاءُ	al-qad'a>'	الشَّمْسُ	al-syams	شَيْئِي	syai'un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Ta>' Marbu>t}ah	
جَمَالُ الدِّينِ	Jama>luddi>n	جَمَالُ الدِّينِ	Jama>l al-Di>n			سَاعَةٌ	sa>'ah

KATA PENGANTAR

Alhamdulillah *robbil 'alamin*, segala puji syukur penulis panjatkan kehadirat Allah SWT yang telah melimpahkan rahmat dan karunia-Nya sehingga skripsi dengan judul Penggunaan Model Penilaian Portofolio Sebagai Upaya Meningkatkan Kemampuan Berpikir Kritis Peserta Didik Pada Mata Pelajaran IPS Di Kelas VIII MTs Darul Hikam Undaan Kudus dapat penulis selesaikan dengan lancar.

Penulisan skripsi ini disusun sebagai persyaratan guna memperoleh gelar Sarjana Pendidikan dalam Program Studi Pendidikan Ilmu Pengetahuan Sosial Fakultas Tarbiyah Institut Agama Islam Negeri Kudus (iain Kudus).

Skripsi ini tersusun berkat dukungan dan bantuan dari berbagai pihak. Oleh karena itu, penulis mengucapkan terima kasih kepada:

1. Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc. M.Si., selaku Rektor IAIN Kudus.
2. Dr. M. Nur Ghufron, M.Si., selaku Dekan Fakultas Tarbiyah Institut Agama Islam Negeri Kudus.
3. Yusuf Falaq, M.Pd., selaku Ketua Program Studi Ilmu Pengetahuan Sosial (IPS) IAIN Kudus, sekaligus sebagai dosen pembimbing yang dengan rendah hati selalu meluangkan waktunya untuk memberikan arahan dan bimbingan dalam penyusunan skripsi ini.
4. Anisa Listiana, M. Ag., selaku kepala perpustakaan IAIN Kudus beserta karyawan yang telah memberikan pelayanan perpustakaan yang diperlukan dalam penelitian ini.
5. Semua Bapak/Ibu Dosen Program Studi Ilmu Pengetahuan Sosial (IPS) IAIN Kudus yang telah membekali berbagai ilmu pengetahuan sehingga penulis mampu menyelesaikan tugas akhir ini.
6. Aminuddin, S.Si., selaku kepala sekolah MTs Darul Hikam Undaan Kudus yang telah memberikan izin untuk penelitian.
7. Semua pendidik dan peserta didik MTs Darul Hikam Undaan Kudus yang telah memberikan informasi dan data penunjang penelitian.
8. Semua pihak yang membantu dalam penyelesaian tugas akhir ini.

Semoga Allah SWT melimpahkan rahmat dan balasan kepada pihak yang telah membantu dalam penyelesaian skripsi ini. Penulis menyadari bahwa skripsi ini masih jauh dari kata sempurna. Oleh karena itu, penulis mengharap kritik dan saran yang sifatnya membangun. Dan semoga skripsi ini bermanfaat bagi semuanya.

Kudus, 21 Juni 2022

Peneliti,



Siti Rohmah

NIM. 1810910094

